

RINGKASAN

CV Gumukmas Multi Farm merupakan perusahaan yang bergerak dibidang peternakan diantaranya usaha ayam kampung, Penyediaan sapi dan Peternakan domba. Salah satu usaha yang cukup pesat perkembangan yaitu usaha dibidang peternakan domba. CV Gumukmas Multi Farm menggerakkan usaha sektor peternakan domba dari hulu ke hilir di persiapkan untuk memperkuat usahanya, diantaranya Produk GMF seperti produksi pakan (GMF Feed), penggemukan domba, penjualan domba dan kemitraan domba. UD Gumukmas menggunakan sistem kemitraan penggemukan domba untuk menjaga kontinuitas pasokan dan roda usaha nya dibidang usaha domba. Kemitraan domba yang dibina CV Gumukmas Multi Farm sebanyak 30 peternak dengan rata rata populasi 40 ekor per kandang. Pola kemitraan yang dikembangkan CV Gumukmas Multi Farm yaitu dengan sistem penjaminan kepastian pasar, harga beli domba, penyediaan pakan ternak serta pasokan bibit untuk penggemukan. Pemeliharaan domba dengan sistem kemitraan ini membutuhkan kisaran waktu penggemukan sekitar 2-3 bulan, dengan rata rata bobot awal masuk domba kisaran 15-20 Kg/ ekor hingga mencapai 25-30 kg waktu panen.

Fokus pemecahan masalah pada praktik pembelajaran dan Pemberdayaan Masyarakat ini adalah rincian hasil pendapatan peternak (RHPP). Hal tersebut dilakukan karena berlandaskan permasalahan yang ada di CV Gumukmas Multi Farm ialah data panen yang diberikan belum lengkap seperti tersedianya feed conversion ratio (FCR), konsumsi pakan, peningkatan bobot badan harian, dan keuntungan bersih yang didapat oleh peternak. Hal ini dianggap penting dilakukan dengan tujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterbukaan antara mitra dan inti mitra untuk mengevaluasi hasil pemeliharaan yang dilakukan oleh mitra selama tiga bulan. Sehingga dapat sebagai pertimbangan untuk pemeliharaan periode berikutnya.

Kegiatan PPPM dilakukan di Dusun Krajan, Desa Purwoasri Kecamatan Gumukmas Kabupaten Jember, September 2020 sampai Maret 2021. Metode

yang digunakan adalah pengamatan, wawancara, dan implementasi langsung rincian hasil pendapatan peternak (RHPP) dan buku panduan teknis. Hasil kegiatan PPPM pembuatan RHPP dapat meningkatkan pendapatan peternak serta menjadi arsip dan bahan pertimbangan keberlanjutan kemitraan bagi peternak untuk perusahaan. Buku panduan teknis dapat digunakan mitra sebagai acuan untuk melakukan program pemeliharaan domba untuk mencapai produksi yang maksimal dan efisien